



L'ÉGLISE

DE

SAINT-PIERRE-DE-CHAMPAGNE^(*)

La ville de *Champagne* était entourée d'une enceinte fortifiée, et l'on voit encore au couchant une tour carrée attenant à une porte, voûtée en cintre surbaissé, qui aboutit à la place où se trouve l'église. Dans plusieurs endroits, la courtine existe encore; mais les murs ont été utilisés pour la construction de différents bâtiments, et notamment de ceux de la cure où leur épaisseur attire surtout l'attention. Les fossés ont été comblés et leur emplacement converti en une sorte de boulevard, de rue polygonale, si je puis m'exprimer ainsi, qui diffère fort peu du périmètre que l'on remarque sur le plan du XVII^e siècle, dont M. de La Fayolle nous a laissé un relevé fait de sa main et déposé aux archives de la mairie de la localité.

Près de la tour que nous venons de signaler, dans le retrait de cette construction, opposé à la porte voûtée, se

(*) Voyez la *Revue du Lyonnais* de novembre 1887.